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La continuidad en las obras de la A-7 a su paso
por la Costa está garantizada, reiteró ayer el
Ministerio de Fomento en un comunicado que
hizo público en vísperas del viaje de un grupo
de alcaldes y empresarios de la Costa a Madrid
para exigir el final de la autovía en los plazos

previstos. Fomento reitera en el escrito que el
proyecto es «prioritario» para el Gobierno. Los
alcaldes de Motril, Salobreña, Polopos, Lente-
gí, Otívar y Molvízar estarán hoy en la capital
para visitar el Congreso, el Senado y el Minis-
terio de Fomento. M. NAVARRETE P15

El Gobierno no «vacilará» en apli-
car nuevos recortes para cumplir
el objetivo del déficit, anunció ayer
la vicepresidenta económica, Ele-

na Salgado, durante el debate de
Presupuestos en el Congreso, es-
cenario de un intenso duelo entre
Salgado y Rajoy. P24 A 26

El Gobierno aplicará más ajustes
en 2011 si las cuentas no le salen

El Madrid
pide paso
FOTO: AP P46
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Las infracciones
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Salgado defiende su legitimidad para pactar las cuentas con los
nacionalistas y recuerda que Aznar fue presidente con sus votos

RABIA. Marcelo y Pepe
celebran con Cristiano
Ronaldo el primer gol
del Real Madrid. :: AP



Expte. núm. 18.107/2006

ESCRITURA DE CONSTITUCIÓN JUNTA DE COMPENSACIÓN DE LA ÚNICA UNIDAD DE EJECUCIÓN
DEL PLAN PARCIAL PP-03 FERROCARRIL CHANA, RENOVACIÓN DE LOS CARGOS

DEL CONSEJO RECTOR
E D I C T O

LA VICEPRESIDENTA DE LA GERENCIA MUNICIPAL DE URBANISMO Y OBRAS DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GRANADA,
HACE SABER:

Que en fecha 15 de septiembre de 2010, ha dictado Decreto por el que se modifica el artículo 27 de los Estatutos de la Junta
de Compensación del Plan Parcial PP-03.

Lo que se hace público para general conocimiento, sometiéndose la presente resolución al trámite de INFORMACIÓN
PÚBLICA PARA ALEGACIONES POR PLAZO DE VEINTE DÍAS, a contar a partir del día siguiente a la publicación de este Edicto
en el Boletín Oficial de la Provincia. El expediente se encuentra de manifiesto en la Gerencia Municipal de Urbanismo y Obras,
sita en calle Gran Capitán números 22 y 24.

Granada, 4 de octubre de 2010.
LA VICEPRESIDENTA 

Fdo.: Isabel M.ª Nieto Pérez

Y OBRAS MUNICIPALES DEL AYUNTAMIENTO DE GRANADA
SUBDIRECCIÓN DE GESTIÓN Y PLANEAMIENTO

Servicio de Ejecución Urbanística
AYUNTAMIENTO DE 

GRANADA

Lissavetzky saluda a unos deportistas en el Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada. :: G. M.

:: QUICO CHIRINO
GRANADA. El alcalde solicitó
hace tiempo una reunión con el
secretario de Estado para el De-
porte, Jaime Lissavetzky, para
arrancarle un compromiso –eco-
nómico– con la Universiada de
2015. Según el documento que se
aprobó en Bruselas en mayo de
2009, el Ayuntamiento tenía que
buscar 112 millones para inversio-
nes, de los que 28 debían salir de
las maltrechas arcas municipales.
La cita fue ayer en Madrid y José
Torres Hurtado acudió con el que
fuera coordinador de la candida-
tura, Francisco Barranco.

A nadie se le escapa que regre-
sar de Madrid con las manos va-
cías habría sido un arma arrojadi-
za con una campaña electoral en
ciernes. El delegado de Innova-
ción y representante de la Junta
en el consorcio de la Universiada,
Francisco Cuenca, se anticipó y
habló con Lissavetzky hace dos
semanas. Cuenca –que también

es el candidato del PSOE a la alcal-
día– necesitaba un movimiento
por parte del Consejo Superior de
Deportes (CSD), un gesto –econó-
mico– que abortara una guerra de
titulares. Porque –no seamos in-
cautos– gran parte de lo que está
en juego es cargar con el sambe-
nito de haber enterrado la Univer-
siada antes de empezar a organi-
zarla.

Hasta ahora, la colaboración del
Estado se limitaba a aportar el

Centro de Alto Rendimiento de
Sierra Nevada y correr con parte
del alojamiento de los atletas. No
participaba en la financiación de
las millonarias instalaciones del
evento.

El alcalde no obtuvo ayer un
compromiso altisonante, pero
tampoco el rechazo frontal del
CSD a poner dinero en unas in-
fraestructuras que –hasta cierto
punto– no eran suyas. Torres Hur-
tado –que ya dijo el lunes que el
Ayuntamiento no podía tirar en
solitario– no ha valorado todavía
la oferta y comparecerá esta ma-
ñana en rueda de prensa para de-
cir qué le parece.

El convenio
Lo que le planteó el CSD es finan-
ciar parte de un pabellón de hielo.
El proyecto original que se presen-
tó en Bruselas contemplaba cinco
pero estas pretensiones ya están re-
bajadas. Torres Hurtado ha dicho
que algunas pistas se pueden mon-

tar temporalmente en instalacio-
nes que ya existen.

El CSD ofrece firmar un conve-
nio en las próximas semanas para
colaborar en la construcción de un
pabellón que se quede cuando pase
la Universiada. Según las fuentes
consultadas, en los presupuestos
de 2011 ya figurará una partida para
empezar a redactar el proyecto, una
cantidad que rondará los 100.000
euros.

Lo que no está todavía sobre la
mesa es qué cantidad aportará cada
administración y de qué tipo de pa-
bellón se está hablando.

La reunión de ayer duró poco
tiempo y fue cordial. Pero tam-
bién es verdad que el boceto del

Ayuntamiento no coincide con las
cábalas del CSD. El Estado mane-
ja unas cifras mucho más discre-
tas. A grandes rasgos, un pabellón
de alto nivel con una pista ronda-
ría los cinco millones de euros y
uno con dos pistas supondría en
torno a ocho. El proyecto original
duplicaba prácticamente estas
cantidades.

Atascado en el papel
Pero aquel diseño no ha pasado to-
davía del papel y se antoja, a falta
de cuatro años, casi una utopía. Tres
pabellones de hielo –con 7.000 pla-
zas en total– iban ubicados en la Vi-
lla Olímpica y tenían que estar ho-
mologados en 2014. Esta operación
urbanística sigue atascada y el pri-
mer intento se cerró en falso en dos
ocasiones.

La cuarta pista estaría en el pa-
bellón Mulhacén, con fecha límite
en 2013. Y la Universidad preten-
de aún construir un edificio de en-
vergadura en Fuentenueva.

En total, cinco pabellones de hie-
lo, más el que se levante en su día
–mientras no se diga lo contrario–
en el solar habilitado en el Cerrillo
de Maracena.

El Gobierno ofrece al Ayuntamiento financiar parte de uno
de los cinco pabellones de hielo previstos para el evento

La Universiada, un pacto de mínimos

233
La inversión inicial en infraes-
tructuras que contemplaba el
proyecto de la Universiada que
se presentó en Bruselas en
mayo de 2009.

LA CIFRA En los presupuestos de
2011 habrá una partida de
unos 100.000 euros para
el proyecto del pabellón

Miércoles 20.10.10
IDEALGRANADA2



La delegación que viaja
a Madrid destaca las
fortalezas del campus
BioTic Granada y
«solvencia» frente a
otros planes
:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. Con los deberes he-
chos. Con esa sensación se volvió
ayer la delegación de Granada que
presentó y apoyó el proyecto de
Campus BioTic Granada que aspi-
ra a Campus de Excelencia Inter-
nacional (CEI). Oficialmente habrá
que esperar hasta mañana, día 21,
para saber si se ha conseguido o no
estar entre los seleccionados. La
competición es dura. En el salón de
actos del CSIC se presentaron 22
proyectos.

El Campus BioTic Granada hizo
su puesta en escena con un vídeo
en el que se comenzaba aludiendo
a Sierra Nevada y la Costa Tropical.
Antes la locutora que introducía to-
dos los proyectos presentó la Uni-
versidad de Granada (UGR) como
la de la excelencia en igualdad de
género y la única que cuenta con
campus en dos continentes. En el
citado vídeo se habló de las muchas
fortalezas de la institución univer-
sitaria granadina: 4% de la produc-
ción científica de España, 4,7% del
PIB, internacionalización (medio
centenar de agregados internacio-

nales de veinte países)... y del fu-
turo de este proyecto que incluye
190 acciones. Y por supuesto se
puso de relieve la importancia de
las TIC y la Biosalud.

Buen discurso
De todas esas fortalezas y de por
qué BioTic Granada merece ser se-
leccionado hablaron y mostraron
su apoyo –en el vídeo–, la conseje-
ra de Salud, María Jesús Montero;
el titular de Economía e Innova-
ción, Antonio Ávila; el delegado del
Gobierno de Violencia de Género,
Miguel Lorente; el secretario ge-
neral de Sanidad, José Martínez Ol-
mos; la profesora Cristina Campoy;
el gerente del PTS, Jesús Quero; y
el director del Instituto del Insti-
tuto de Parasitología y Biomedici-
na ‘López-Neyra’, Alfredo Berzal
Herranz, en representación del
CSIC. Junto al PTS son agregados
promotores.

Quero y Berzal también estuvie-
ron ayer en el salón del CSIC junto

al resto de la delegación que viajó
a la capital de España encabezada
por el rector Francisco González
Lodeiro. Habló pasadas las 13.30 ho-
ras, aunque estaba previsto que fue-
ra a las 12.30 horas. Los primeros
proyectos se extendieron más de
lo previsto. González Lodeiro, que
confesó que volvían muy satisfe-
chos, destacó que la presentación
había sido «sobria» y sin paraferna-
lias. Asimismo, recordó que este
año la comisión internacional –ayer
no estuvieron todos los miembros
en las presentaciones – tienen más
tiempo para evaluar. Además, el
proyecto lo tienen desde el día 16
de septiembre.

Por su parte, el catedrático Teo-
doro Luque, que ha dirigido el pro-
yecto, resaltó el lema con el que co-
menzó el rector: «Compromiso por
un desarrollo compartido». Y «es
un proyecto sólido y serio». La im-
presión «es muy buena» y el rector
«ha estado muy bien». Asimismo,
subrayó que en diez minutos –sie-

te del vídeo y tres de alocución– se
ha dicho lo que se podía decir.

Por su parte, el presidente de la
Diputación, Antonio Martínez Ca-
ler, dijo que «hay que dejar claro
que la excelencia de la UGR es algo
que no se pone en cuestión ni com-
pite con nadie porque tenemos una
gran universidad consolidada con
una historia magnífica...». Además
«soy optimista con el fantástico pro-
yecto presentado por el propio rec-
tor... De salir sería algo bueno y ex-
traordinario para la tierra, aunque
de no ser así no hay que hacer una
tragedia porque como he dicho la
UGR es una excelente universidad».

El alcalde de Granada, José To-
rres Hurtado, por su parte, subra-
yó que el proyecto de la UGR es uno
de los más solventes de los presen-
tados ayer. Apostó porque Grana-
da será uno de los planes estratégi-
cos seleccionados y subrayó «la ca-
lidad y solvencia del proyecto y la
brillantez del discurso del rector».

La institución universitaria gra-
nadina busca colocarse entre las 100
primeras universidades europeas y
300 en el ranking internacional. La
comisión internacional es la que
tiene ahora la palabra. Está presidi-
da por el Secretario General de Uni-
versidades y los especialistas que
la integran son Ignacio Cirac, Be-
nedetta Tagliabue, Clara de la To-
rre, María Antonia Otero, Guy Cou-
sineau, Dorothea Rüland, Izabela
Stanislawiszyn, Georg Winckler y
Bernd Huber.

La UGR hace «bien» los
deberes en su examen de
excelencia internacional

Delegación granadina que viajó a Madrid a defender el Campus de la Excelencia. :: MATÍAS NIETO.

:: A. G. P.
GRANADA Un café en la que
fue residencia de García Lorca
–Residencia de Estudiantes, a ver
si es un buen augurio para Gra-
nada– y hasta un seleccionador
como Vicente del Bosque tuvie-
ron ayer su protagonismo en en
la presentación de los proyectos
que optan al Campus de Exce-
lencia Internacional (CEI).

Del Bosque apoyó –en el ví-
deo– a la candidatura de Salaman-
ca, pero es que no faltaron tam-
poco la presencia de presidentes
de comunidades autónomas
como Extremadura y Castilla y
León y también estuvo su homó-
logo en Canarias. Y hubo unio-
nes curiosas como la de Cartage-
na y Murcia. Eso sí unos se ex-
tendieron mucho en la exposi-
ción (los primeros como Cana-
rias o Extremadura) y otros no
tuvieron casi tiempo.

A todos se les escuchó después
de que intervinieran el ministro
de Educación, Ángel Gabilondo,
y la ministra de Ciencia e Inno-
vación, Cristina Garmendia, que
inauguraron la sesión pública de
exposición de los 22 proyectos
universitarios que optan a la ca-
lificación Campus de Excelencia
Internacional 2010. Tantas per-
sonalidades y tanto despliegue
ponen encima del tapete la im-
portancia de esta estratégica que
busca colocar a las universidades
españolas entre las mejores de
Europa y del resto del mundo.

Los 22 proyectos se centran
en actuaciones variadas, pero des-
tacan los campos de Biosalud-
Ciencias de la Vida, Tecnologías
de la Información, Energía y Sos-
tenibilidad. Resaltan el papel di-
namizador que tendrán estos
proyectos sobre los tejidos pro-
ductivos regionales y las políti-
cas autonómicas de innovación.
Sectores como la alimentación,
la energía, la biomedicina y bio-
tecnología, el ámbito marino, las
TIC, y la lengua española, entre
otros, se hallan implicados en los
proyectos CEI-2010. Todos se han
puesto las pilas, como se podría
decir coloquialmente. Hay ade-
más importantes y estratégicas
agregaciones de universidades,
dando lugar a proyectos CEI me-
tropolitanos, CEI regionales, CEI
interregionales y CEI transfron-
terizos.

Internet
Todas las intervenciones se pu-
dieron seguir a través de inter-
net. El Ministerio de Educación,
informó, además, que en cola-
boración con las comunidades
autónomas, financiará con 75
millones de euros la puesta en
práctica de los proyectos final-
mente seleccionados. De la Jun-
ta también hubo ayer represen-
tación en Madrid apoyando los
tres proyectos andaluces.

El jueves, mañana, también
se decidirá el Innocampus, otros
100 millones de euros.

Un café, vídeos
y hasta Vicente
Del Bosque

LAS REACCIONES

Francisco G. Lodeiro Rector UGR

«La presentación ha sido
sobria y seria. Estamos
muy contentos con lo que
hemos presentado»

José Torres Hurtado Alcalde

La presentación del rector
ha sido brillante. El
proyecto es de los más
solventes»

Antonio M. Caler Diputación

«Soy optimista con el
fantástico proyecto
presentado por González
Lodeiro»
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Fernando Vallespín,
catedrático de la
Universidad Autónoma
de Madrid, habló ayer
sobre la imagen que
proyecta Andalucía en
el resto de España

:: CAMILO ÁLVAREZ
GRANADA. En una región lastra-
da desde hace ya demasiado tiem-
po por los tópicos, parece que, con
la creación de las comunidades au-
tónomas, esas características que
se atribuían a esta sociedad pare-
ce que están cambiando.

Ayer, Fernando Vallespín, Cate-
drático de Ciencias Políticas y de
la Administración de la Universi-
dad Autónoma de Madrid, habló de
la comunidad andaluza vista desde
fuera de nuestras fronteras, desde
el resto de España. Enmarcada den-
tro del ciclo de conferencias ‘An-

dalucía 2010: realidades y perspec-
tivas’, Vallespín quiso profundizar
en aquellos aspectos diferenciado-
res de esta zona geográfica e inten-
tar desvelar si, con los cambios que
se han producido en el país tras la
llegada de la democracia y la crea-
ción del Estado de las Autonomías,
esos tópicos que han planeado so-
bre esta sociedad han desapareci-
do.

Desde su punto de vista, Anda-
lucía, junto con Cataluña, son las
dos regiones que más se preocupan
por la percepción que se tiene de
ellas desde fuera. Todo el mundo

sabe que esta tierra era vista como
un lugar de cobijo para vagos. Una
zona atrasada, donde el desempleo
y el clientelismo político estaban
demasiado presentes. Además, exis-
tía la percepción de que todo indi-
viduo que decidiera quedarse aquí,
tendría mucho peor porvenir que
aquel que buscara una vida en zo-
nas más prósperas, como Madrid o
Barcelona. Sin olvidar el folclore y
la fiesta continua en la que parecía
que todos vivían cada día.

Otra de las visiones propias de
esta tierra otorgaban un halo de
misterio, un toque exótico con aire

«El autogobierno en Andalucía
acabó con los tópicos»

Fernando Vallespín (derecha), junto a Juan Cano Bueso y Manuel Pimentel. :: ALFREDO AGUILAR

:: C. A.
GRANADA. En el Palacio de Biba-
taubín también se habló de otro as-
pecto de mayor actualidad y que real-
mente preocupa: el empleo y la eco-
nomía enAndalucía y en España. Ma-
nuel Pimentel, ex Ministro de Tra-
bajo y Asuntos Sociales, dedicó su
tiempo a explicar la realidad que vive
el país desde su punto de vista, ha-

ciendo especial hincapié a la situa-
ción particular de la comunidad an-
daluza.

Según dijo, esta situación de cri-
sis se veía venir porque «cuando todo
va muy bien, hay que sospechar
siempre que una tormenta fuerte se
avecina», al contrario de lo que ocu-
rre cuando todo va mal, porque
«siempre debe haber esperanza». Pri-

mero fue la ola inmobiliaria, después
la financiera, y en estos momentos
está la guerra de divisas.

Desde su punto de vista, se debe
esperar a que las aguas se calmen en
el panorama internacional para co-
menzar a recuperar la situación. Pi-
mentel cree que existe una depre-
sión colectiva que hace que España
sea un «agujero negro» dentro del
panorama internacional. Explicó que,
para recuperar la economía, «debe-
mos trabajar mejor para producir más,
pero sin bajar los sueldos». Andalu-
cía debe ser emprendedora y abrirse
al mundo, quiso matizar.

Pimentel cree que la solución
para la crisis es la productividad

oriental que, por características pro-
pias y por cercanía geográfica con
el norte de África, se le atribuían.

Según explicó el catedrático ma-
drileño, «el retraso económico sí
que existía, o al menos así lo refle-
jaban los datos objetivos». Pero la
organización de autogobierno hizo
que esta tendencia variara. Además,
cierto aire victimista se apoderó de
los andaluces, pidiendo ayuda para
paliar sus penas, hecho éste que les
perjudicó, según explicó.

Dos imágenes
Viajando hasta nuestros días, este
experto en política y habitual ana-
lista de los medios de comunica-
ción, explicó que Andalucía está
proyectando dos imágenes desde
fuera. La primera proviene princi-
palmente de Cataluña, desde don-
de algunos sectores se han quejado
diciendo que Andalucía es la gran
beneficiada de las subvenciones y
ayudas estatales. Que viven de lo
que otros, desde fuera, producen.

Otra corriente, la más extendi-
da según Vallespín, ve ésta como
una comunidad autónoma más. Ya
no se asocia a una tierra exclusiva-
mente agrícola, sino que, desde que
comenzó a hacerse cargo de sí mis-
ma, ha prosperado una sociedad
moderna y con un avance similar
al del resto del país. Esto, según dijo,
«no habría sido posible si las deci-
siones siguieran viniendo desde
Madrid». El mundo rural y el urba-
no comenzaron a unirse para crear
una sociedad única.

Pero este autogobierno también
pudo provocar una excesiva incli-
nación hacia el ámbito público, se-
gún Vallespín. Esta región nunca
se ha caracterizado por ser tierra de
emprendedores. Un problema que
se puede hacer extensible al resto
de España, pero que aquí se obser-
va de forma más incisiva, es que la
sociedad, en general, necesita al-
guien que la active, un mando su-
perior que les diga lo que tienen que
hacer. Pero no existe demasiada ini-
ciativa propia. El ámbito público so-
porta demasiado peso.

Otro aspecto que quiso matizar,
es las diferencias existentes dentro
de Andalucía. Geográficamente, es
una zona tan extensa que parece
inevitable encontrar muchas y di-
ferentes subculturas dentro de una
global. El profesor José Cazorla, Ca-
tedrático Emérito de Ciencias Po-
líticas de la Universidad de Grana-
da, junto a muchos otros, habló
hace ya un tiempo de las dos Anda-
lucías: Oriental y Occidental. Y es
que meter en el mismo saco a to-
dos los andaluces es un error, por-
que es una tierra tan rica como di-
versa. Existen muchas diferencias,
pero a veces parece que todos, por
pertenecer o haber nacido en un lu-
gar concreto, son iguales que su ve-
cino.

Tras abordar todos estos temas,
Fernando Vallespín quiso terminar
su intervención con una conclu-
sión. Visto desde la perspectiva de
alguien que vive en Madrid, «An-
dalucía es una región perfectamen-
te normalizada». Lo poco que que-
da como tópico es el folclore, pero
es algo que no está visto de forma
peyorativa, sino como un rasgo di-
ferenciador que, incluso, se ha uti-
lizado en muchas ocasiones para
proyectar la imagen de España en
todo el mundo. Poco queda ya de
aquella imagen estereotipada.

«El avance de la región
no habría sido posible si
las decisiones siguieran
viniendo de Madrid»
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Funcionarios de
la Junta muy
decepcionados

Sr. Director de IDEAL: Que-
remos denunciar que el
Consejo de gobierno de la
Junta de Andalucía ha apro-
bado este verano el “decre-
tazo” 5/2010, de 27 de julio,
de Reordenación del Sector
Público Andaluz en el que
crean agencias públicas em-
presariales y agencias de ré-
gimen especial. Por lo que
la mayor parte de las com-
petencias de nuestra Con-
sejería para la Igualdad y Bie-
nestar Social estarían inte-
gradas en la Agencia Públi-

ca Empresarial de Asuntos
Sociales y Dependencia,
además incorporaría la Fun-
dación Andaluza de Servi-
cios Sociales y la Fundación
para la Atención a las Dro-
godependencias e Incorpo-
ración Social.

De esta forma, el perso-
nal funcionario de la Con-
sejería y de sus Delegacio-
nes provinciales que se
transfiera a la Agencia pú-
blica empresarial quedará
en situación de excedencia
por servicios especiales y el
personal laboral fijo pasaría
a ser personal indefinido, lo
que supone un atentado a
nuestros derechos y la pri-
vatización de los servicios
públicos sociales.

Con esta Agencia Pública
Empresarial de Asuntos So-
ciales y Dependencia se in-
tegrarían cientos de contra-
tados de forma arbitraria y
de ciertos interinos, equipa-
rándose en derechos con los
funcionarios y laborales que
hemos pasado por los prin-
cipios reguladores de acceso
a la función pública recogi-
dos en la Ley 6/85 de Orde-
nación de la Función Públi-
ca Andaluza. A este personal
se le obsequiará con un pues-
to en la Administración de
la Junta deAndalucía de per-
sonal laboral indefinido sin
haber aprobado ninguna
oposición. Por un lado, es la-
mentable que en tiempos de
crisis, muchos desemplea-

dos se estén preparando opo-
siciones buscando una sali-
da laboral, y por otro lado,
muchos funcionarios estén
fuera de su hogar por no po-
der conseguir una plaza en
su lugar de residencia, y que
a otros se les regale un tra-
bajo de forma indefinida en
la Administración, además
de conllevar una merma en
los derechos de los funcio-
narios y personal laboral que
hemos aprobado unas opo-
siciones. Con este decreta-
zo se abre la puerta a la pri-
vatización de los servicios
públicos del Estado de Bie-
nestar, ya que es una agen-
cia empresarial y maximiza-
rá los recursos, a costa de lo
que sea, sin tener en cuenta

los aspectos sociales. Los ciu-
dadanos deben saber que
esto lleva a la desfunciona-
rización de la Administra-
ción pública andaluza, que
el personal funcionario he-
mos hecho promesa o jura-
mento de acatar la Consti-
tución y de ejercer la potes-
tad administrativa, es decir
hay una garantía de aplica-
ción de la ley con imparcia-
lidad, esto es, en igualdad de
todos los ciudadanos frente
a la ley y con absoluta inde-
pendencia ideológica o polí-
tica. Y atención, que nadie
espere imparcialidad de una
Administración sin funcio-
narios. Esta es la mayor re-
forma de la función pública
efectuada en la historia de

España, se hace sin debate
parlamentario y sin explica-
ción clara a la sociedad, pues
esto no contribuirá a la me-
jora de la eficiencia ni de la
profesionalidad de la Admi-
nistración, ni mucho menos
de una disminución del gas-
to público, sólo fomentará
el clientelismo político.

Estamos muy decepcio-
nados con todo lo que está
pasando, por ello esperamos
que publique esta carta que
es de total importancia para
la sociedad.
MARÍA B. GALLARDO Y 108
FIRMAS MÁS
EMPLEADOS PÚBLICOS DE
LA DELEGACIÓN DE IGUAL-
DAD Y BIENESTAR SOCIAL.
GRANADA

C omentaba un ilus-
trado profesor en
televisión que hay
más de 10,000 pre-

mios (más de 15 premios por
día) en España. Un poco más
tarde continuó diciendo que
había que suprimir todos los
premios, ministros, conseje-
ros y concejales de cultura para
dedicar ese dinero, y todo el
que se pueda conseguir, para
mejorar la educación y la en-
señanza. Pues el problema que
se nos echa encima no es res-
ponder ¿Qué mundo vamos a
dejar?, sino ¿qué juventud va-
mos a dejar al mundo con esta
cultura y esta educación? Está
claro que lo que estamos ha-
ciendo no mejora al hombre,
ni está sirviendo para que au-

mente el amor por una forma
de vivir más de acuerdo al de-
seo de mejorarnos para mejo-
rar el mundo, sino todo lo con-
trario, pues como dice otro
gran analista de la sociedad,
estamos consiguiendo que se
pierda hasta el deseo de saber
en los universitarios, tal y
como está la universidad en
manos de gente podo ilustra-
da y que Ignacio Sánchez Cá-
mara, define como “la chus-
ma iletrada, si no se ha apode-
rado ya de ella, es la que se
hace más visible en la univer-
sidad”. Lo cual es un triste le-
gado para el conocimiento y
la cultura. Estoy en esta tesis,
y ya he escrito algo sobre esto
de los premios, los premiado-
res y los premiados. Pues cada

régimen premia a los suyos, a
los que no para de adular. De-
trás de los premios hay dema-
siados intereses no demasia-
do claros y deseos de protago-
nismo y mucha propaganda
política. Para abundar en este
vicio cultural, el actual gobier-
no anuncia, será para distraer
y tapar vergüenzas, un nuevo
premio nacional de poesía con
el nombre de Miguel Hernán-
dez. ¿Habrá poetas para tanto
premio? Lo dudo. José Anto-
nio Fortes lo dice claro, cuan-
do nos habla de “intelectua-
les de consumo” al amparo del
poder y de la cultura oficial
que en nada mejoran al ser hu-
mano, mientras se premian a
los que no son verdaderos ar-
tistas o que el tiempo recha-

zará. Todos los granadinos sa-
bemos a quién acabaran otor-
gando este galardón.

Conozco a Dª Victoria
Atencia y a su marido desde
pequeño, pues mi padre era
uno de aquellos poetas de la
Revista Caracola de Málaga,
que tanto ha hecho por la
poesía en aquella España de
los 50 en los que se inicia un
movimiento de sentimien-
to poético y cultural que no
necesitó de reconocimientos
ni de premios, sino todo lo
contrario. Bajo el mecenaz-
go de Bernabé Fernández Ca-
nivell aparecieron una élite
de buenos poetas de gran mé-
rito que contribuyó a man-
tener el espíritu del senti-
miento más íntimo y amor

por la cultura, en su aspecto
más elevado en unos mo-
mentos que no eran de sub-
venciones ni de prebendas,
sino de lucha, de ruptura y
amor al arte.

Conozco la valía, como
persona y poetisa, de Victo-
ria Atencia y me parece un
acierto este reconocimiento,
pero no lo necesita y espero
que este bello galardón de
nuestro gran poeta sea siem-
pre un orgullo para ella. Pero,
tal como yo lo veo, hay mu-
chos intereses y muchos poe-
tas del consumo que esperan
a que les toque y no paran de
maniobrar para que se les dis-
tinga sin tener ni talento ni
categoría para ello, con lo que
desprestigiaran el premio que
se le ha otorgado a esta pilo-
to, pionera y valiente mujer,
que ha sido musa de los poe-
tas de aquellos años, por su
belleza y buen hacer. Se lo
merece, pues está alejada de
estas mediocridades del po-

der y será, para ella, un orgu-
llo llevar este galardón que
lleva el nombre del gran poe-
ta granadino que la hará, aún,
más conocida, leída y reco-
nocida. Pero hay que decir
que detrás de estos premios
hay demasiada política, in-
terés y una forma de engañar
a los ciudadanos, como si los
gobernantes les interesara la
mejora personal e individual,
cuando no es así. Entregan
su premio, salen en todos los
medios de comunicación lo-
cales y nacionales para con-
seguir sus momentos de glo-
ria, pero, al día siguiente,
todo sigue igual con sus con-
sentimientos e intereses par-
ticulares y favoreciendo la
mediocridad, el favoritismo
y despreciando los verdade-
ros valores que esta civiliza-
ción necesita. Hay que racio-
nalizar esto de los premios
agruparlos y espaciarlos en
el tiempo para no caer en el
desprestigio.

Victoria Atencia
y los premios

MANUEL E. OROZCO REDONDO

A veces aparecen en
los medios de co-
m u n i c a c i ó n ,
cuando son con-

sultados como expertos, co-
nocedores de asuntos comple-
jos, que pasan a la actualidad
de repente. Los ves esforzar-
se en ser claros, adaptando su
lenguaje especializado a las
entendederas del ciudadano
medio, bastante iletrado por
cierto. Los periodistas recurri-
mos a ellos cuando necesita-
mos una opinión cualificada
sobre esos temas complicados,
cuyo alcance y consecuencias
se nos escapan. Y solo unos po-

cos se resisten a tomar postu-
ra, sabedores de que su opi-
nión o punto de vista va a ser
tenido en cuenta, con el aval
de años de estudio y de inves-
tigación reflexiva. Esa fugaz
presencia es lo que permite
que tengan una cierta visibi-
lidad en esta sociedad mediá-
tica, tan superficial y atolon-
drada. Son los catedráticos de
Universidad, el punto más alto
de una carrera académica, car-
gada de exigencias, de prue-
bas, de demostraciones de sa-
biduría. Se ha discutido mu-
cho sobre las vías de acceso a
una posición codiciada por el

prestigio, que no por los emo-
lumentos que perciben, bas-
tante bajos, por cierto, por un
trabajo que no tiene límites y
se sabe que el acceso a tan alta
categoría académica ha esta-
do condicionado por el poder
de los grupos de influencia que
tradicionalmente se reparten
las prebendas en el mundillo
universitario. Por culpa de ta-
les juegos de intereses, muy
valiosas personalidades se han
visto relegadas a puestos se-
cundarios, se han frustrado ca-
rreras prometedoras, por ads-
cribirse a según qué escuelas,
o tendencias, que han ido cam-

biando con el correr del tiem-
po, aunque no el sistema que
alguno definiría como clien-
telar.Ahora, al parecer, las nor-
mas vigentes han fijado crite-
rios más justos e imparciales,
lo cual ha permitido que acce-
dan a la cátedra mayor núme-
ro de profesores, que en el caso
de la Universidad de Granada
podrían llegar a un centenar
en este año.

Pocos son los oficios que re-
quieren de sus ejercientes tal
nivel de ajustada y probada pe-
ricia como el de los catedráti-
cos, para lo poco que la socie-
dad los aprovecha. Precisa-

mente en tiempos en que no-
tamos en nuestros políticos y
representantes públicos en ge-
neral una preparación de tan
cortos alcances, es para recla-
mar para nuestros catedráti-
cos un mayor protagonismo,
que podría ser compromiso, y
que los políticos se acostum-
bren a recurrir a ellos con más
frecuencia, a la hora del diag-
nóstico de los problemas so-
ciales y de diseñar el trata-
miento para solucionarlos, va-
lorando su independencia.

Pensaba todas estas cosas,
cuando asistía al acto de de-
fensa de su puesto de catedrá-

tico ante la comisión nom-
brada al efecto, del profesor
José Antonio González Al-
cantud, brillante intelectual
granadino, de originales en-
foques y reflexiones precisas
y oportunas. Ya ejercía su
magisterio con autoridad des-
de hace años, pero faltaba ese
reconocimiento que al fin la
Academia le ha “otorgado”,
refrendando así sus méritos,
que son en verdad muy
abundantes y reconocidos
dentro y fuera de España. A
lo largo de su trayectoria, Al-
cantud ha arrojado luz sobre
muchos aspectos de nuestra
vida colectiva, desde ángu-
los sugestivos. Necesitamos
este tipo de magisterio, pues
puede ofrecer nuevas pers-
pectivas, bien asentadas en
la profundidad. Nos iría me-
jor, seguía pensando, mien-
tras la comisión, o tribunal,
se retiraba a deliberar.

Catedráticos MARÍA DOLORES F.-FÍGARES

PUERTA REAL
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Hay que reclamar para los catedráticos
un mayor protagonismo, y que los políticos
recurran a ellos con más frecuencia
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José Manuel García (izda.) y Javier Trueba sostienen un cristal de yeso. :: GONZÁLEZ MOLERO

tales» de ocho por dos metros. La ter-
cera, la mina chilena de cobre El Te-
niente, la explotación subterránea
más grande del mundo, que alcanza
los 850 metros de profundidad y ate-
sora largas galerías de paredes crista-
lizadas. Por último, la mexicana de
Naica, en el desierto de Chihuahua,
cuya «capilla sixtina», a 290 metros
de profundidad, guarda los más ex-
traordinarios cristales hallados nun-
ca, algunos auténticos pilares de más
de diez metros de longitud.

José Manuel García Ruiz explicó
que muchas de estas joyas subterrá-
neas están hechas de un material tan
poco valioso como el yeso. Sin em-
bargo, su belleza, su transparencia y
su brillo las asemejan a diamantes
en bruto.

Los cristales gigantes son fruto de
un cúmulo de casualidades, ya que
se forman en unas condiciones muy
especiales, dentro de cavidades lle-
nas de agua caliente que se enfría len-
tamente.Además, son un trabajo mi-
nucioso de la naturaleza: uno de los
hallazgos que explica el documen-
tal es que los cristales de Naica pue-
den tener una antigüedad de unos
400.000 años.

Por otro lado, su propio descubri-
miento no es más que un accidente:
dada la profundidad a la que se for-
man –varios cientos de metros–, la
gran mayoría de ellas han sido en-
contradas durante la excavación de
la tierra en explotaciones mineras.
Es imposible saber cuántas más de
estas ‘catedrales de cristal’ esconde
nuestro planeta.

El realizador, Javier Trueba, des-
tacó que la cinta narra una «aventu-
ra de investigación» y el rodaje, que
duró cuatro años, se desarrolló a ve-

lio y el abandono». García Ruiz se
pregunta qué ocurrirá cuando cese
la explotación minera de Chihua-
hua: si la empresa deja de bombear
el agua, la cavidad volverá a anegar-
se y ya no podrá ser vista. «Es un fe-
nómeno irrepetible que tenemos la
obligación de preservar», subrayó.

Cristales por todas partes
El especialista recordó que los cris-
tales se encuentran a nuestro alre-
dedor, aunque no seamos conscien-
tes de ello: están en el azúcar y la sal,
los cosméticos, los helados, el coral,
los fármacos, las bicicletas y casi to-
dos los aparatos electrónicos. El se-
creto de su formación es el orden;
construirlos es algo parecido a «ju-
gar al Tetris».

Destacó que la investigación que
se describe en la película ha sido pu-
blicada en la más prestigiosa revis-
ta de cristalografía, pero sus autores
querían que también la conociera el
gran público. Ese es el motivo por el
que eligieron para su estreno el Par-
que de las Ciencias de Granada, «un
referente nacional e internacional
en divulgación científica que, ade-
más, trabaja en la difusión de la cris-
talografía a través de talleres y otras
actividades». El museo acogió ayer
dos sesiones, una para escolares, a las
11.00 horas, y otra para el público en
general, a las 19.00. No obstante, el
director del Parque, Ernesto Páramo,
afirmó que se está negociando la po-
sibilidad de realizar nuevas proyec-
ciones en los próximos días.

ces en condiciones extremas, como
los «claustrofóbicos» 850 metros de
profundidad de El Teniente o los 50
grados de temperatura y una hume-
dad cercana al 100% de Naica.

En ese sentido, el científico gra-
nadino resaltó que «las probabilida-
des de que se encuentre otro Naica
son muy pequeñas». Por ello, el do-
cumental acaba con un toque de
atención sobre la necesidad de con-
servar estos tesoros minerales que
recuerdan al fantástico ‘mundo de
Superman’ y protegerlos del «expo-

Seiscientos escolares
asistieron a la proyección
del documental en torno
a las joyas subterráneas
halladas en Segóbriga,
Almería, Chile y México
: INÉS GALLASTEGUI
� igallastegui@gmail.com

GRANADA. Unos seiscientos estu-
diantes de secundaria fueron ayer
los privilegiados espectadores que
asistieron al estreno en España de la
película ‘El misterio de los cristales
gigantes’ en el auditorio del Parque
de las Ciencias. Algunos de ellos, in-
cluso aparecen en el filme: una par-
te del rodaje transcurre en los labo-
ratorios del museo interactivo, don-
de un grupo de chavales realizó un
experimento sobre la velocidad de
formación de los cristales. La presen-
tación corrió a cargo de su guionista,
el profesor de investigación del CSIC
del Laboratorio de Estudios Crista-
lográficos de Granada, Juan Manuel
García Ruiz, y su director, JavierTrue-
ba.

El documental narra la apasionan-
te aventura de un equipo de cientí-
ficos tras un misterio: ¿qué son y
cómo se han formado esos maravi-
llosos «monumentos naturales»? En
la película, los investigadores anali-
zan cuatro de estas maravillas. La pri-
mera, la mina romana Lapis Specu-
laris en Segóbriga (Cuenca), que pro-
dujo los famosos cristales hispanos
que adornaron termas y palacios has-
ta que, a finales del siglo I, se descu-
brió el vidrio. La segunda, la espec-
tacular geoda de Mina Rica en Pulpí
(Almería), un «huevo relleno de cris-

El Parque de las
Ciencias estrena
un filme sobre
cristales gigantes

Desinterés de
las televisiones
‘El misterio de los cristales gigan-
tes’ dura 50 minutos, está produ-
cida por Madrid Scientific Films y
se proyecta en inglés, francés y
español. Ha sido estrenada en
México, en atención al protago-
nismo de las minas de Naica, y en
varios congresos científicos en
China, Alemania y Hungría. Tras
su estreno en Granada, se presen-
tará en Italia, Japón y EE UU. El
director, Javier Trueba, lamentó
el escaso interés de las televisio-
nes españolas por la cinta. «A nin-
guna cadena de este país le ha in-
teresado este documental que ha
tenido un gran éxito en todos los
lugares donde lo hemos proyec-
tado. Con lo que se dedica en una
sola semana a pagar a los tertulia-
nos que se insultan se podría fi-
nanciar el rodaje».

En este fotograma se aprecia el tamaño de la Cueva de los Cristales en Naica (México). :: J. TRUEBA

«Estos monumentos
naturales son
irrepetibles y debemos
preservarlos»
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